



Lic. Francisco Aguilar Barquero

N. 1857 M. 1924 — Estadista costarricense, una de las figuras más nobles y honestas de la vida política del país, Presidente de la República de setiembre de 1919 a mayo de 1920. Nació en Cartago; vino a la capital a realizar estudios de abogacía, que coronó con éxito, y en San José abrió bufete que alcanzó gran prestigio. Fue Secretario de Estado del presidente Bernardo Soto; en otra oportunidad sirvió en la Magistratura.

Por los vaivenes de la política llegó a figurar como tercer Designado a la Presidencia de la República en el gobierno del licenciado Alfredo González Flores. Cuando fue derrocado el régimen de Tinoco, don Juan Bautista Quirós asumió el poder, y se dio la intromisión del gobierno de Washington en la política costarricense; la Junta de No-

tables convocada con objeto de estudiar la delicada situación política del país consideró que debía llamarse al señor Aguilar Barquero a hacerse cargo de la Primera Magistratura, por haber sido él Designado a la Presidencia del gobierno de González Flores, derrocado por Tinoco. Don Francisco agradeció y, "con llana franqueza" manifestó que jurídicamente él no se consideraba con derecho legal al ofrecimiento que se le hacía, pero que aceptaba, por estar dispuesto, en todo momento, a prestar su concurso a la solución de los problemas patrios.

Durante los siguientes ocho meses el señor Aguilar Barquero soportó el poder con la misma benevolencia, con el mismo cariño y con la misma ecuanimidad que había caracterizado todos los actos de su vida. Rehusó dejar su modesta residencia privada; redujo su guardia a un solo individuo, viajó del Palacio de la Presidencia a su hogar y viceversa varias veces al día y a horas regulares, a pie, rara vez acompañado por un edecán o un amigo personal. En su gestión como Mandatario a nadie vejó, a nadie encarceló, a todo el mundo oyó, y pidió consejo al que podía darlo. Supo impartir a su gestión gubernamental un carácter totalmente civilista; nunca cometió un abuso de Poder, nunca una mala inversión del dinero, nunca un desvío de la ley. Entró pobre al poder, y salió pobre de él, para reanudar sus trabajos profesionales. Dio al sufragio la más cumplida amplitud y libertad. Condujo a Costa Rica hacia la normalidad y la paz hasta el momento en que hizo entrega de la Presidencia, el 8 de mayo de 1920, al jefe de la revolución del Sapoá don Julio Acosta, quién había triunfado en los comicios efectuados en octubre de 1919.

Del período en que ejerció la Presidencia el señor Aguilar Barquero lo único que obtuvo fue la pérdida de su salud. Se le acusó de ser hombre débil, de no tener don de mando. Falleció en San José. Fue declarado Benemérito de la Patria por decreto N° 2 de 10 de marzo de 1923.

Recopilado por Marta Castegnaro